

Bayern-Ost Funk- und Elektronik Flohmarkt, wie kam es eigentlich dazu?

Zur geschichtlichen Entstehung:

Alles begann damit, dass sich die Funkamateure des Ortsverbandes Rottal-Inn Ende der 70er Jahre zur Aufgabe machten ein Amateurfunk Fernsehrelais (ATV) zu bauen.

Aus mehreren Teilen ausgedienter Strommasten entstand der 35 Meter hohe Gittermast mit seinem Standort in Wald bei Winhöring.

In Eigenbau wurden die Sende und Empfangsgeräte hergestellt und als Relaisstation konfiguriert. Ebenso verhielt es sich mit den notwendigen Antennen für die verschiedenen Amateurfunkfrequenzen, die man in 35 Meter Höhe auf dem Mast positionierte und mit den Nachbarstationen in Nieder- und Oberbayern aber auch in Österreich vernetzte. Das fertige ATV-Relais erhielt das Rufzeichen DB0QP. Im Rahmen einer großen Feier wurde am 21. Juni 1981 das Relais eingeweiht. Um die Kosten zum Erhalt des Relais decken zu können veranstaltete der Verein im jährlichen Rhythmus gleich unterhalb des Funkmastens das „QP-Fest“. Dazu gesellte sich mit der Zeit ein kleiner Flohmarkt an dem man seine Amateurfunk Errungenschaften mit Funkamateuren aus der Region Nieder- und Oberbayern und sogar Oberösterreich tauschen oder veräußern konnte. Aus Wasserwirtschaftlichen Gründen musste dann das „QP-Fest“ leider eingestellt werden. Der kleine Flohmarkt aber war so beliebt, alsdann sich der Verein dazu entschloss, die Veranstaltung fortan in der Rottgauhalle in Eggenfelden stattfinden zu lassen. Mit viel Eifer bereiteten die Mitglieder die große Halle auf die kommende Veranstaltung vor, die am 26. Oktober 1991 mit großem Erfolg durchgeführt wurde. Der 1. Bayern-Ost Funk- und Elektronikflohmarkt hatte seinen Anfang gefunden. Fortan bis heute findet der Flohmarkt traditionell immer am 1. Samstag im Oktober statt und hat mittlerweile viele Aussteller aus mehreren europäischen Nationen und aus ganz Deutschland nach Eggenfelden angelockt. Seither hat der Elektronikflohmarkt seinen festen Termin in den Terminkalendern.

Auch das ATV-Relais in Wald bei Winhöring wurde in den Jahren bis heute von den Funkamateuren des OV U12, Rottal-Inn ständig modernisiert und hat sich zu einem modernen Multimode-, ATV - und HAMNET Relais entwickelt. Mit seiner solaren Stromversorgung kann es auch als Notfunkrelais betrieben werden. Bei einem mehrtägigen Stromausfall, z.B. während einer Katastrophe, arbeitet das Relais völlig autark weiter und kann für die Behörden und Bürger wertvolle Dienste leisten. So haben sich die vielen ehrenamtlichen Stunden zum Bau und Unterhalt des Relais aber auch zur Durchführung des beliebten Bayern-Ost Funk- und Elektronik-Flohmarktes für den Amateurfunk Ortsverband Rottal- Inn (U12) und der damit verbundenen Gemeinnützigkeit voll gelohnt.

Der Ortsverband Rottal-Inn U12 freut sich darauf, Sie alle wieder am **1. Samstag im Oktober in der Rottgauhalle in Eggenfelden** zum Internationalen Bayern-Ost Funk- und Elektronikflohmarkt, dem zweitgrößten nach der HAM RADIO, begrüßen zu können.

Das Organisationsteam wünscht allen Ausstellern und Besuchern einen angenehmen Aufenthalt.

Vy 73

ihr Organisationsteam des
Bayern-Ost Funk- und Elektronik Flohmarktes